

## Weltelite an der Islandpferde-WM 2025

Die Islandpferde-Weltmeisterschaft wird nach 15 Jahren wieder in der Schweiz durchgeführt. Austragungsort ist Birmenstorf. Die Vorbereitungen laufen seit Jahren.



Von links: Kim (10), Thomas (42), This (6), Michèle (42) und Mira (12) Huwiler freuen sich auf den Grossanlass. Die ganze Familie hilft tatkräftig mit. (Bild: isp)

Vom 3. bis 10. August 2025 findet in Birmenstorf die Islandpferde-Weltmeisterschaft (WM) unter dem Motto «The beat goes on» statt. Die besten Reiterinnen und Reiter aus 21 Nationen kämpfen in 18 verschiedenen Disziplinen um die WM-Titel. Ein Grossereignis mit Elitepferdesport auf höchstem Niveau. Die Reiterinnen und Reiter sowie ihre Islandpferde messen sich dabei in verschiedenen Gang-

Geschwindigkeits- und Kombinationswettkämpfen. Der Event wird auf 23 Hektaren rund um den Islandpferdehof Hardwinkel an der Fislisbacherstrasse 3 ausgetragen. Das Bauern- und Pferdehofbesitzerpaar Thomas (42) und Michèle (42) Huwiler mit seinen drei Kindern Mira (12), Kim (10) und This (6) stemmen diesen Event aber nicht allein. Ein VIS-Vorstand (Verein Islandpferde-WM Schweiz) mit Ueli Heller (Präsident), Roman Spieler (OK-Präsident), Michael Weder, Markus Karrer, Thomas Huwiler und Eveline Egli hat sich mittlerweile formiert. Das Organisationskomitee umfasst weitere zwölf Personen, die bereits aktiv am Planen und Organisieren sind. Zudem stehen zahlreiche freiwillige Helferinnen und Helfer bereit und warten auf die unterschiedlichsten Einsätze.

Das Patronat der Islandpferde-WM übernehmen die ehemalige Aargauer Nationalrätin Ruth Humbel, der Luzerner Ständerat und Präsident des Schweizerischen Verbands für Pferdesport, Damian Müller, sowie Birmenstorfs Frau Gemeindeammann Marianne Stänz. Erwartet werden gegen 30 000 Besucherinnen und Besucher.

### **Einen eigenen Song komponiert**

Die letzten Islandpferde-WM in der Schweiz fanden 1995 in Fehraltorf und 2009 unter dem Motto «Feel the beat» in Brunnadern statt. Das Organisationskomitee hat das Motto von damals weitergesponnen und legt nun mit «The beat goes on» nach. Thomas Huwiler hat zusammen mit seiner Mundartband Clio Zero inzwischen einen Song komponiert und aufgenommen – teilweise auf Isländisch. Der Song heisst wie das Motto «The beat goes on» und ist auf der Website der Islandpferde-WM sowie von allen gängigen Streamingdiensten abrufbar.

### **Jetzt oder nie**

Der VIS war seit Längerem auf der Suche nach einem geeigneten Durchführungsort für eine weitere WM in der Schweiz. Im Jahr 2020 wurde mit dem Hardwinkelhof in Birmenstorf ein Austragungsort gefunden, der den Anforderungen gerecht wird. Für die definitive Bewerbung musste allerdings sehr viel Vorarbeit geleistet werden: Es galt, eine sehr detaillierte Planung des WM-Geländes inklusive der gesamten Infrastruktur zu erstellen, zahlreiche Offerten einzuholen und diverse Konzepte zu erarbeiten, um schliesslich bei den kantonalen Behörden das entsprechende Baugesuch einreichen zu können.

Mitte Oktober 2021 wurde die Bewerbung der Schweiz für die WM 2025 fristgerecht bei der Internationalen Islandpferde-Föderation (FEIF) eingereicht, das mit voller Unterstützung der Islandpferde-Vereinigung Schweiz (IPV CH) sowie des Organisationsteams der WM von 2009. «Wir sind uns bewusst, dass der Event eine grössere Sache ist, aber wir sagten uns: entweder jetzt oder nie», bestätigen die Huwilers.

Die Vorbereitungen für den Grossevent laufen seit 2019. Inzwischen arbeiten die verschiedenen Ressorts auf Hochtouren, denn je näher die Veranstaltung rückt, desto mehr muss erledigt werden. Das betrifft beispielsweise die Einteilung der Helferinnen und Helfer, die regelmässige Kommunikation auf diversen Kanälen, die Bestellung von Material für Infrastruktur und Technik und die Detailplanung der Foodstände.

Die Arbeiten sind in zwölf Ressorts unterteilt (OK-Leitung, Informatik, Bau und Infrastruktur, Finanzen

Gastronomie, Helfende, Medien, Sekretariat und Administration, Sponsoring, Zucht und Sport, Zuschauerservice sowie Verkehr und Sicherheit). Was nun noch bevorsteht, ist der Bau der Turnierbahnen (Ovalbahn und Passstrecke) sowie des gesamten Veranstaltungsgeländes mit Tribünen, Ständen und Sanitäreinrichtungen und den Stallzelten für die Pferde.

Ausserdem müssen die unterschiedlichsten Bewilligungen eingeholt und Konzepte eingereicht werden. Neben der Baubewilligung braucht es eine Schankbewilligung, ein Verkehrskonzept, ein Sicherheitskonzept, ein Bodenschutzkonzept und vieles mehr. «Und dann geht es irgendwann an die Detailplanung für die diversen Ressorts», berichten die Huwilers. Sogar das umliegende Gewerbe ist teilweise schon auf den fahrenden Zug aufgesprungen. Die Weinbaugenossenschaft Birmenstorf hat mittlerweile unter dem Label «WM 2025 Classique» zwei passende Weine produziert: einen Riesling-Silvaner sowie einen Pinot noir.

### **Begleitprogramm für Fans und Neugierige**

Neben dem eigentlichen Sportevent gab und gibt es für die Organisatoren viel zu tun. Der Onlineticketverkauf sowie die Merchandising-Artikel sind seit einigen Monaten auf der Website aufgeschaltet und verfügbar. «Derzeit befinden wir uns im Aufbau eines attraktiven Programms. Ausser dem klassischen Programm für die WM wird es eines für die Eventtown geben. Was dazu bereits verraten werden kann: Hufschläge werden durch Bass, Heu wird durch Street-Food und Wasser durch Cocktails ersetzt, und zwar so, dass für alle etwas dabei ist. Ob gross, klein, Pferdefan oder nicht – die Eventtown bringt alle zusammen», sagen die Huwilers.

Konzerte, Essens- und Erlebnisstände sowie Shoppingmöglichkeiten sorgen also für das Wohl der «Nichtreiter». Der Anlass wird via Livestream übertragen, der kostenpflichtig ist. Zudem werden die Highlights auf diversen Social-Media-Kanälen sowie auf der Homepage geteilt.

Wer Interesse hat, die WM als freiwilliger Helfer oder freiwillige Helferin zu unterstützen, kann sich unter [wc2025.ch/volunteer](https://wc2025.ch/volunteer) melden. Weitere Informationen zur Islandpferde-WM sind auf der offiziellen Website [wc2025.ch](https://wc2025.ch) zu finden.

## **MEIST GELESEN**

---



### **[Das «A-Team» macht Party im Showroom](#)**

Gemeinsam werden sie älter, aber feiern immer noch gern: Seit 1999 organisati...



[«Vielen Dank, liebe Migros!»](#)

Wer hats erfunden? Ein Zwist mit der «Migros» um biologisch abbaubare Holz...



von Isabel Steiner

5. Juni 2024

17:00

## BADENER RING



## Sie sucht in allem das Schöne

Rollanda Ibernini präsentiert in der Badener Galerie Anixis Objekte aus Fundgegenständen. Spannend ist neben ihrer Kunst auch ihre Biografie: Wie...



## Den Dichtestress gilt es zu vermeiden

Ein starkes Zeichen: Mit 1000 Unterschriften ersucht der Verein für ein lebenswertes Würzenlos den Gemeinderat, den Bevölkerungszuwachs zu...





## 7,5 Millionen Gewinn statt 5 Millionen Verlust

Wichtige Geschäfte im Einwohnerrat: Eine Rechnung 2023 mit einem Plus in Millionenhöhe sowie die Sanierung und die Erweiterung der Schulanlage...

### News abonnieren

Ihr Vorname...

Ihr Nachname...

ihre@email.ch

Abonnieren

Follow us 

| © Effingermedien AG 2022